D1120-14-8000
DEMANDE D’OFFRES A COMMANDES

POUR

SERVICES D’EVALUATION DU LEADERSHIP

Modification #2

Cette modification vise a modifier la date de cl6ture et a modifier la Partie 3 - Procédures d'évaluation et méthode de sélection,
section 1.2 - Deéfinitions, article 1.2.4, (page 11 de la DOC).

SUPPRIMER :

DATE ET HEURE DE CLOTURE : 26 janvier 2015, & 14 heures, HEURE DE L’EST

REMPLACER PAR :

DATE ET HEURE DE CLOTURE : 28 janvier 2015, & 14 heures, HEURE DE L’EST

SUPPRIMER :

Partie 3 - Procédures d'évaluation et méthode de sélection, section 1.2 - Définitions, article 1.2.4, (page 11 de la DOC).

REMPLACER PAR :

1.2.4  Leterme « cadre supérieur » s’applique a toute personne a I’emploi d’un organisme* comptant au moins
300 employés (permanents, temps plein, temps partiel) qui ont occupé un poste de direction ayant au moins un
palier de cadres subordonnés directs, qui devait souvent communiquer directement avec les instances
dirigeantes de la direction de I’organisme* (p. ex., le président-directeur général, le conseil d’administration,
etc.), et qui était responsable des ressources humaines et financiéres du secteur géré ou qui a occupé une
position qui est le palier le plus élevé de gestion dans ’organisation (p. ex., le président-directeur général, le
conseil d’administration, etc.).

TOUTES AUTRES MODALITES ET CONDITIONS DEMEURENT LES MEMES
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D1120-14-8000
REQUEST FOR STANDING OFFER
For

LEADERSHIP ASSESSMENT SERVICES

AMENDMENT #2

This amendment is intended to modify the closing date and to correct the definition of Senior Executive in PART 3 —
Evaluation Procedures and Basis of Selection, section 1.2 — Definitions, article 1.2.4 OF THE FRENCH VERSION OF THE
RFSO.

DELETE:

CLOSING DATE AND TIME: JANUARY 26, 2015, at 2:00 p.m. EASTERN STANDARD TIME

REPLACE WITH:

CLOSING DATE AND TIME: JANUARY 28, 2015, at 2:00 p.m. EASTERN STANDARD TIME

There are no changes for PART 3 of the English version of the RFSO.

ALL OTHER TERMS AND CONDITIONS REMAIN UNCHANGED
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